



広報ふながた 1

もくじ ~Contents~

- p 4 …… 舟形町のうごき
- p 5 …… 舟形町のココが自慢！ vol.8
- p 6 …… 特集：歴史を紡ぐ 舟形町の伝承野菜
- p10 …… 雪による事故に注意、最上地区交通安全協会「優良運転者表彰」
- p11 …… まちのわだい
- p12 …… ふれあい広場
 - ・舟形町教育振興修学資金修学生を募集します
 - ・みどり豊かな森林環境づくり推進事業報告
- p14 …… 青いシグナル、ぽっぽ舎通信、二十四節気 舟形の暮らし、舟形まんぶく物語、カメラアングル、人口と世帯
- p16 …… しめ飾りづくり講座

Cover Person ~表紙の紹介~



1月6日、舟形小学校で新春書初め会が行われました。学年ごとのお題を一字ずついねいに書上げ、一人ひとりの気持ちがこめられた書初めとなりました。



令和5年

新春のごあいさつ

新年あけましておめでとうございます。

町民の皆様におかれましては、希望に満ちた新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

新型コロナウイルス感染症が広まってから3年が経過しようとしています。いまだ収束の兆しはみえず、第8波として感染拡大が続いている状況です。

町民の皆様にも引き続き、換気、消毒、手洗いなどの基本的な感染対策を続けていただきますようお願い申し上げます。

昨年2月、ロシアによるウクライナ侵攻が始まりました。今もお紛争解決の見通しが立たない中、罪のない大勢の市民が犠牲となっております。町では役場庁舎にウクライナ国旗を掲揚し、ウクライナの人々に心を寄せながら、一日も早い戦争の終結を願っております。また、ふるさと納税を利用した募金の呼びかけを行い、赤十字を通しての寄付を継続しております。

コロナ禍と合わせ、ウクライナ侵攻や歴史的な不安の要因も加わり、私たちの生活に欠かせない燃料や食料品が高騰し、生活に大きな影響を与えています。このため町では、国の新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用し、町内の事業者や農家、子育て世帯などへの支援を行いました。また、全町民を対象にした商品券の支給を実施し、生活支援対策に取り組ましました。

また昨年は、本町にとつての歴史的な出来事がありました。10月29日に東北中央自動車道、東根北IC（インターチェンジ）から村山本飯田IC間が開通し、ついに舟形町と首都圏が高速道路でつながったのです。

これにより、東根や天童・山形までの通勤が容易になるなど、町民の交通の利便性が向上するだけでなく、工業製品や農林水産物の物流も活発となり、地域経済に良い影響を与えるものと大いに期待するところです。

スポーツの分野では、冬季オリンピックやサッカーのワールドカップでの日本の活躍が見られたところですが、町でも舟形中の野球部と柔道女子個人の東北大会への出場というすばらしい活躍がありました。野球部の中学校総合体育大会東北大会出場は初のことであり、長年野球部の活動に携わってきた私は、本当にうれしく思っております。先輩方の雄姿に刺激を受けた後輩たちが、今年も昨年以上に活躍してくれることを期待するところでもあります。

「第7次舟形町総合発展計画」も4年目の取組みとなります。それぞれの事業を着実に推進し、目指す将来像「住んでいる人が誇れるまちづくり」「わくわく未来ふながた」の実現に向け、町民の誰もが幸せを実感できるように、誠心誠意努力してまいります。

結びに、この新たな年が皆様にとってより良き年でありますようお願い申し上げます。新年のご挨拶とさせていただきます。

舟形町長 森 富 宏

今年「癸卯」年です

干支は「十干」と「十二支」の組み合わせからなり、60年で一巡します。今年の十干は「癸」、十二支は「卯」のため、今年の干支は「癸卯」となり十干十二支では40番目にあたる組合わせです。一巡前の1963年には、連続テレビアニメとしては日本で初の『鉄腕アトム』が放映開始、坂本九の「上を向いて歩こう」が全米チャートの週間ランキングで3週間連続一位を獲得するなどがありました。

「癸」は、水の陰のエネルギーを表し、自然界では雨や霧などに形容されます。また、十干の最後にあたるため、生命の終わりそして誕生へと続くといったような意味合いがあります。

「卯」は、木の陰のエネルギーを表し、うさぎの穏やかな様子から、温和や安全などを象徴しています。また、うさぎが跳びはねるように、飛躍や向上の意味合いがあり、何か新しく物事を始めるのに縁起の良い年とされています。

「癸卯」年は一つの物事が収まり次へと移行し、これまでの努力や蓄えによって勢いよく成長し、飛躍・開花の年となることでしょう。

